



## Va Morena contra emporio del Niño Verde

**E**l futuro de la alianza electoral entre Morena y el Partido Verde se ve más que tenso, incierto. Si ya la reforma antinepotismo de la presidenta Sheinbaum y la imposición de los verdes para mandarla a 2030 y no a 2027 como pedía la mandataria, exhibió la fractura y el choque entre el partido gobernante y uno de sus partidos satélite, lo que viene en Cancún y en Quintana Roo para el 2027 va a cimbrar el matrimonio político de conveniencia entre los verdes y el oficialismo de la 4T.

Y es que los verdes, de la mano de su líder, Jorge Emilio González, y de su subalterna, la gobernadora Mara Lezama, iniciaron una guerra en contra de los morenistas del Grupo Tabasco, cuando detectaron que el regreso de Rafael Marín Mollinedo alga-

binete de la doctora Sheinbaum abría la posibilidad de que Morena tuviera un candidato fuerte a la gubernatura, por el conocimiento y la popularidad que ha ido ganando el actual director de la Agencia Nacional de Aduanas, quien tiene más de una década de presencia como empresario y como fundador de Morena en Quintana Roo.

Eso activó a la gobernadora Lezama, candidata original del Verde respaldada por Morena, ante la competencia contra su candidato a la sucesión, su joven exsecretario de Finanzas, Eugenio "Gino" Segura, actual senador por Quintana Roo. Y es que la gobernadora ya tiene el visto bueno de su jefe político, el Niño Verde, para impulsar a Gino como su sucesor, en la idea de continuar con el Maximato verde que hoy opera en el estado.

Ante los primeros disparos desde el gobierno de Mara y los verdes, donde circularon un video con señalamientos y acusaciones contra Marín Mollinedo y sus familiares, a los que acusaron de corrupción, nepotismo y de hacer negocios con terrenos turísticos en la Riviera Maya, lo que fue el primer aviso para el exembajador de México ante la OMC de que en el Palacio de Gobierno lo estaban viendo como un rival para la gubernatura.

Según comentan allegados al morenista tabasqueño avocinado en Quintana Roo, hasta antes de los ataques en su contra, Rafael Marín no estaba decidido a pensar en una candidatura, pero la campaña en su contra por parte de la gobernadora y del líder verde, hicieron que muchos morenistas de ese estado, que se sienten maltratados e ignorados por el gobierno de Mara Lezama, comenzaran a buscar a Mollinedo para pedirle que les peleara la candidatura a los verdes.

Hoy no está claro si el director de Aduanas —a quien por cierto la presidenta Sheinbaum le dio un nombramiento por sólo 2 años, que termina justo en 2027— está decidido a responder a la guerra sucia de los verdes y meterse a la pelea por la gubernatura, pero de que tiene respaldo de las bases morenistas en su estado, de eso no hay duda, pues tiene un trabajo de casi 20 años en el movimiento lope-



zobradorista y fue fundador de Morena en Quintana Roo. La pregunta sería si tiene o tendrá también el aval de la dirigencia nacional de Morena y el visto bueno de la doctora para lanzar una candidatura que sería el fin de la alianza con los verdes, al menos en los comicios quintanarroenses.

Y si a eso le sumamos que en San Luis Potosí, el otro estado que gobier-

nan aliados Morena y el PVEM, la ruptura de esa alianza en los comicios estatales de 2026 ya está prácticamente cantada: el Verde tendrá a su candidata a gobernadora, la senadora Ruth Miriam González, esposa del gobernador Ricardo Gallardo Carmona, y Morena apoyaría a la secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez o a su hermana Rita Rodríguez, como candidatas a la gubernatura.

Es decir que si el matrimonio Verde-Morenos o Morena-Verde se va a divorciar en los dos estados que hoy gobiernan, bajo los argumentos de los morenos de que el Tucán les exige demasiado, mientras los verdes se sienten maltratados e injustamente tratados por el oficialismo, habrá que ver si van juntos a la elección federal intermedia por la Cámara de Diputados y en las otras 14 gubernaturas que también se renuevan en 2027, porque si el rompimiento se agudiza y sobreviene el divorcio, eso sí alteraría la correlación de fuerzas en la próxima legislatura de San Lázaro e incidiría en las elecciones de varios gobiernos estatales... Se baten los dados. Nos cayó Escalera Doble. Feliz Fin de semana primaveral para los amables lectores. ●

**Si el rompimiento se agudiza, alteraría la correlación de fuerzas en la próxima legislatura de San Lázaro.**